
新北市政府文化局志願服務隊 

114年度第 1次志工幹部會議會議紀錄 

壹、時間：114年 2月 20日(四)13:30-16:30 

貳、地點：新北市文化局 2826大會議室 

參、主席：徐定國隊長           記錄：蔡美子 

肆、出列席：詳如簽到冊 

伍、業務單位報告 

一、總督導與各組志工督導 

(一)沈郁涵總督導 

1. 今年度本局需投稿新北市「志在新北」志工專刊共 6篇文章，

內容包含多元志工及志工服務心得。多元志工包含高齡志工與

男性志工，至少要有 1篇，志工服務心得至少要有 5篇，每篇

文章字數約 600~1200字，並要附 3~5張作者的照片或在志工

隊服務過程的照片原始檔。投稿期限至今年的 8月 8日止，請

各組於 4月 30日前至少繳交 1篇文章，相關簡章於會後傳給

各組督導，請督導轉知志工踴躍投稿。 

2. 3月 7日月例會將頒發去年獲得衛福部獎勵的三位志工 ，包含

美導組鄒玉嬌、演藝廳組蘇嫣珊及樹藝組鮑吟虹，請各組幹部

協助通知三位獲獎志工，當天要出席月例會領獎。 

(二)美術導覽組-林明珠督導 

本組最近有申請志工榮譽卡，有一位資料還沒齊全，等交齊後將

轉給總督導續辦。 



(三)文化資產組-朱心琪督導  

本組 3 月 1 日起將由新的督導郭詠傑接任。有關於劉氏家廟的新

展，將於 3 月中旬開展。另瑞芳四腳亭的巡查，也會在 3 月開始

登記排班。 

(四)公共藝術組-蔡榮展督導(請假) 

(五)府中 15組-陳玉珊督導 

本組目前是策佈展期間，暫時沒有可參觀的地方。新的策展是 2

月 28 日開始，歡迎大家過來參觀。 

(六)演藝廳組-許幃信督導 

本組 1至 3月的表演比較少，4、5月之後就會恢復正常。 

(七)435藝文組-林秀蘭督導 

目前園區 1至 6月電力在修繕中，所以展覽的部分屬機動性質。 2

月至 3 月 9 日有陳錦木老師的書法展，後續的展覽就要看電力修

繕的進度來決定開展，有確定會通知志工來排班，並包含公共藝

術組的志工，也可以來參與登記排班。 

(八)坪林茶博組-王雪霞督導 

本館於 3月 15、16日舉辦一年一度茶文化活動，歡迎大家一起來 

參加。另外也跟大家先告別一下，我的職務只到今年 3 月底， 3

月 7 日月例會因有事而無法出席，很高興認識大家，更感謝總督

導在我很多不懂的地方，很耐心的教導，也謝謝大家給我的協助。 

(九)樹林藝文組-蔡宓凌督導 

本組目前到 3月的活動比較少，4至 6月就會回復正常，就會照以

前的排班模式進行。去年有 6 位新志工加入，並已完成實習，現

已正式在服務了。 

二、各組志工幹部 

(一)徐定國隊長 



1. 114 年本隊副隊長陳美華請辭後，隊長改聘其為本隊顧問，副

隊長遺缺本隊將依「新北市政府文化局志願服務隊設定及管理

原則」之第八點第三項規定辦理，副隊長於任期因故無法執行

幹部職責時，由隊長重新遴選 1人擔任。 

2. 114 年本隊行政志工–文書(蔡美子、張小伶、林玉婷及廖智

鈴)、攝影(董金葉、陳乃淳及謝淑靜)，以協助總督導及本隊處

理處理志工文書作業，如志工會議紀錄、會議後餐食發放、對

外支援時數統計、各項志工業務報表製作及志工評鑑作業，以

及志工影像拍照、編輯、上傳 FB(line群組)及留存作業。 

3. 增修本隊志工異動申請表及資料表如下 

(1)新進志工申請表(新增)。(實習時數/特殊訓練日期) 

(2)志工復職申請表(新增)。(依規定書面方式申請恢復值勤)  

(3)志工離隊申請表(新增)。(志工背心收回？不強制收回)  

(4)志工轉組申請表(修正)。(新增轉入志工組長簽章欄位)  

(5)志工職務暫停申請表(修正)。(督導及隊長簽章欄位) 

4. 志工支援 

(1).113年 12月 18日本隊 4位志工支援新北市文化局於新北市

政府 401 會議室舉辦之 113 年新北市政府文化類志願服務

運用單位聯繫會報。 

(2).113 年 12 月 29 日本隊 28 位志工支援新北市文化局於新北

市政府 6 樓大禮堂舉辦之 113 年新北市文化志工感恩大

會，以及 17位志工支援場地布置。 

(3).114年支援新店劉氏家廟顧展，本隊由文資組負責。 

5. 本隊月例會餐食發放注意事項：。 

(1).月例會餐食發放由行政志工負責，發放時間原則為會議結

束時(主席宣佈散會)。 



(2).各組領取餐食應由各組志工幹部領取。 

(3).出席月例會志工因故提早離席，限由各組志工幹部代為領

取。 

(4).各組志工幹部如欲提早領全組餐食，應經志工隊長同意。

各組督導如欲提早領全組餐食，應經總督導同意，並知會

志工隊長。 

6. 3 月 7 日(五)志工月例會地點為新北市立圖書館 3 樓演講廳，

請各組於 2月 27日(四)12點前回覆參加人員，府中 15組回覆

工作人員及確認會前是否有表演節目活動。 

(二)陳美華顧問 

大家好﹗我要提出去年年底幹部選舉的事情︰一般有明文規定， 

就是人不在場一定不能提名當候選人。而那時我人在國外卻被提 

名當選，實在覺得很尷尬﹗後來隊長說請我當顧問，我就說沒問 

題。所以我現在是以顧問的身分來出席會議﹗元宵節剛過，現跟 

大家拜個晚年，祝大家來年一切順心如意、平安﹗ 

隊長補充說明： 

本隊志工相關規範中並無志工未出席月例會將無法被提名為候選

人之規定，針對去年志工幹部選務亂象，本隊未來將成立選務小

組，並研議選務相關規範。 

(三).美術導覽組-董金葉組長 

大家好﹗我是新任組長，比較不熟悉。但我會加強關心一下組員， 

也請各位資深的大哥、大姊，以後請多多給我指導及協助謝謝大

家。 

(四).文化資產組-徐淑娃組長  

目前本組組務休息中，3 月中以後才會陸續排班。我們之前排的 

新北傳統工藝及新店的十四張城市記憶展，從去年 4 月到今年 2 



月 16日結束，一切都正常。 

(五).府中 15組-張麗珠組長 

3 月 7 日月例會剛好本組是工作組，屆時請隊長將各組出席壽星

志工及出席長官的資料傳給我。 

(六).公共藝術組-曾美玲組長 

大家午安﹗我也是新任組長，請大家多多指教。今年本組也是配 

合支援 435 的活動及組務的活動，目前組務活動尚不明確，我們

只好努力支援。 

(七).演藝廳組-朱婕如組長 

本組 1至 3 月份演出節目較少，4至 6月志工排班就會恢復正常。 

(八).435 藝文組-蔡瓊花組長 

本組已於 2月 15日完成教育訓練課程，並請書法家陳錦木老師指

導這課程。 

(九).坪林茶博組-李文棟組長 

大家好﹗我也是新任組長，目前正在學習中。本館在 3 月 15、16

日有舉辦茶集，有很多熱鬧的市集，歡迎各組志工夥伴一起來參

觀。另 3月剛好是春茶採摘時期，可以喝到很新鮮的春茶。 

(十).樹林藝文組-洪恩娣副組長(林創娥組長請假) 

無。 

陸、討論事項 

一、上次會議追蹤 

(一)、本隊是否改變現行每兩年製作志工背心案。 

決議：會後請各組督導統計提供志工背心給其新進志工運用數量

是否充足(建議 3 至 10 件)，並回報總督導。若各組提供

新進志工背心充足，再請總督導及隊長向常主任請示 114

年原製作志工背心改作 POLO衫。 



追蹤情形： 

經查各組志工背心給其新進志工運用數量：美導組 18 件、文資

組 11 件、府中 15 組 7 件、公藝組 3 件、演藝廳組 10 件、435

藝文組 5件、茶博組 15件、樹藝組 7件，檢視各組數量尚充足，

總督導及隊長已向常主任請示 114 年原製作志工背心改作 POLO

衫。 

 (二)、本隊志工向衛福部、文化部所申請的金質、銀質、銅質獎項均

未登錄系統及新志工特殊訓練時數是否能落實登錄系統案。 

決議： 

1.114 年度開始，志工有申請通過的獎項，將確實於當年登錄完

畢。紀錄冊抽查時，請各組督導協助檢視新志工特殊訓練時數

是否已確實登錄系統。 

2.83年至 113年本隊志工授獎名冊請總督導協助尋找後，再設法

於系統補登。 

追蹤情形： 

總督導將會整理本隊志工授獎名單，再請各組督導協助檢核是否

是各組的組員，再請協助登錄系統。針對已離隊的志工，如果系

統找得到就請協助登錄。 

二、本次會議議題 

(一)、本隊 114年製作志工背心改作 POLO衫案。 

決議： 

將成立志工 POLO衫製作小組：志工代表-徐定國隊長、莊秀蘭、

林玉婷；督導代表-沈郁涵總督導、許幃信、陳玉珊。之後小組

將不定期的召開會議討論，各組若對顏色、款式有任何建議都請

告知隊長。 

(二)、本隊志工在職期間往生，可否申請市長或文化局長電子輓聯或其



他協助案。 

決議： 

本隊志工有關輓聯的申請，主要以提供電子輓聯為主，首先確認

家屬是否有需要提供電子輓聯，如有需要，再提供訃聞，並請各

組督導提供志工簡介，如：何時來到志工隊，主要工作內容等，

以電子郵件或 line 傳給總督導請示主任後，再提供給局長秘書

申請。 

(三)、各組館舍休館期間，志工執勤年度時數，依休館期間比例減除執

勤時數案。 

決議： 

各組依休館期間比例減除志工執勤年度時數，各組若有館舍休館

期間，請志工幹部知會志工隊長，各組督導並向總督導報准減除

志工執勤年度時數。 

柒、臨時動議： 

(一)、有關今天討論的志工表格、製作志工 POLO衫及值勤時數問題，希望    

隊長在 3月 7日月例會時告知大家。(林秀蘭督導) 

徐定國隊長回覆： 

自 112 年當任本隊隊長以來，每次均有將志工幹部會議隊長報告內

容及討論事項之決議，於每季月例會中以 PPT 向出席志工及督導報

告，也請各組一年至少召開一次組務會議，以利雙向溝通及適時轉

達隊務訊息。 

有關組務的交流，會列入今年志工業務重點之一。建議各組組務會

議至少一年召開 1 次，志工月例會志工一年至少參加 2 次。如果志

工全年 4次月例會及各組組務會議都出席者，隊長會給予獎勵。 

(二)、有關今年度本隊志工參訪活動，是否能提前案。(徐定國隊長) 

決議： 



因今年下半年有感恩會、志工評鑑、志工聯繫會報，本隊志工參訪

活動可以提前。下次會議(5月 15日)將討論參訪的時間及地點。 

捌、散會(16時 30分) 

 








